

LAVAGE DU COLON

par T. D. LYONS, M.D., New-York.

L'irrigation du côlon dans le traitement des désordres intestinaux chez les enfants est depuis longtemps connue et bien efficace si l'application est bien faite.

Ces détails nécessitent une solution bien titrée, une température convenable, et un tube additionnel approprié.

Je me suis toujours servi depuis nombre d'années de l'irrigation à la Glyco-Thymoline avec grand succès. La température doit être à peu près de 70° à 80° F. Les solutions glacées ont le sérieux inconvénient de produire une réaction trop vive chez les enfants affaiblis.

Dans les cas aigus, avec fièvre sans affaiblissement trop prononcé, les solutions froides peuvent être tolérées, mais les solutions chaudes de Glyco-Thymoline sont toujours plus efficaces.

Voici le procédé :

L'enfant est déshabillé, placé sur une table recouverte d'une toile cirée, le siège est légèrement incliné et supporté vers le côté droit.

La solution est placée dans un irrigateur en verre ou seringue fontaine qui est suspendu à une hauteur de trois pieds et demi au-dessus du patient. Il suffit d'ajouter alors un cathéter en caoutchouc mou au tube irrigateur, que l'on entoure à cet endroit d'un bandage en coton d'un diamètre de trois pouces et demi à peu près; ce qui permet une pression accentuée à l'orifice anal sans inconvénient pour l'enfant.

Le cathéter bien huilé, est introduit avec soin et la solution de Glyco-Thymoline libérée, permettant ainsi par distension intestinale, l'introduction facile du tube.

Il faut alors examiner l'intestin et même y ajouter une délicate manipulation de la paroi abdominale pour favoriser la migration du liquide.

La quantité de liquide que le côlon peut contenir (car la valve iléo-cæcal est la limite de l'irrigation) est de quatorze à seize onces pour un enfant de six à huit mois, et de trente à trente-six onces pour un enfant de un à deux ans.

La quantité de liquide appropriée doit être totalement injectée dans l'intestin avant qu'il soit permis d'évacuer cette solution de Glyco-Thymoline. Cette irrigation doit être continuée à concurrence de trois pintes et demie.

Si les procédés sont bien suivis, il suffira d'une irrigation par vingt-quatre heures dans les cas aigus, et de deux peut-être dans les cas chroniques.